

TRANSFORMER LES AFFAIRES ÉTRANGÈRES

les services dont elles ont besoin. À cette fin, le gouvernement établira un processus consultatif pour examiner les moyens les meilleurs pour y parvenir à la lumière des questions soulevées au Parlement et par les parties intéressées. Les changements seront surtout visibles dans les nouvelles directions générales, décrites ci-dessous, et leurs priorités respectives :

- Amérique du Nord, qui reflétera l'importance de cette région pour le Canada et la nécessité d'une approche canadienne plus coordonnée, notamment en ce qui concerne les États-Unis;
- sécurité internationale, avec une attention accrue portée à des questions telles que les États en déroute, la lutte antiterroriste et la prolifération des armes de destruction massive;
- questions mondiales, qui insistera sur le nouveau multilatéralisme et une capacité renforcée en matière d'élaboration de politiques économiques et sociales internationales;
- relations bilatérales, qui visera à permettre aux Affaires étrangères de déplacer plus facilement des ressources entre les pays et les régions, afin de tenir compte de l'évolution des priorités, et à assurer un leadership ministériel dans la promotion d'approches « pancanadiennes » à l'étranger;
- politique stratégique et diplomatie publique, axées sur la nécessité d'une profondeur et d'une cohésion accrues sur le plan des politiques, et sur une grande capacité de faire passer les messages du Canada.

Nous réinvestirons aussi dans notre capacité en matière de diplomatie publique et nous lui donnerons une place centrale dans notre travail, ce qui aidera les Canadiens à se faire connaître à l'étranger par les arts et la culture, l'accès à l'information (y compris les sites Web et les ressources documentaires), les visites de journalistes, les expositions et autres manifestations internationales, ainsi que la mobilité des jeunes et la connectivité.

De plus, nous utiliserons la diplomatie publique dans le cadre de campagnes ciblées destinées à défendre les valeurs et les intérêts canadiens. Nous moderniserons également l'image du Canada à l'étranger, en coopération avec les Canadiens. Ainsi, non seulement

le secteur des arts et de la culture est-il important en lui-même sur le plan économique (il représente 38 milliards de dollars pour notre économie et exporte pour près de 5 milliards de dollars par an), mais il joue aussi un rôle particulier pour ce qui est d'intéresser les autres à notre point de vue et d'ouvrir des portes aux Canadiens dans d'autres secteurs.

Dans le cadre de leurs efforts de diplomatie publique et en partenariat avec les provinces, les Affaires étrangères insisteront aussi sur l'importance de stratégies internationales en matière d'éducation. Nous veillerons également à ce que nos collègues et universités fassent partie de réseaux internationaux, y compris dans les pays en développement, et à ce que le Canada fasse davantage pour attirer des étudiants étrangers et pour donner plus d'occasions à nos étudiants d'acquérir une expérience internationale dans leurs études.

DE MEILLEURS SERVICES POUR LES CANADIENS

Les Canadiens jouant un rôle croissant à l'échelle internationale, y compris dans des régions instables, il est de plus en plus nécessaire pour eux de pouvoir accéder à des services, y compris à une aide consulaire rapide et efficace.

Le passeport canadien est considéré et respecté. Pour maintenir et renforcer cette réputation, et faire en sorte que les gouvernements étrangers reconnaissent des normes de traitement reconnues à l'échelle internationale et les appliquent à ce document précieux, le gouvernement continuera d'investir dans son système de passeport. Grâce à de nouvelles caractéristiques de sécurité, le passeport canadien restera parmi les plus sûrs et les plus perfectionnés du monde.

Il est important que les Canadiens comprennent qu'il leur incombe au premier chef de veiller à prendre toutes les précautions nécessaires quand ils voyagent à l'étranger. La Direction générale des affaires consulaires, qui a revu dernièrement ses politiques de renseignements aux voyageurs, utilise des systèmes de communication électronique dernier cri afin que les voyageurs éventuels disposent en temps opportun des renseignements les plus utiles possibles, présentés de